

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, número 32

Teléfono n.º 6.

Precios de abono

EN MES: EN ESPAÑA: : : 1'25.

EXTRANJERO : : 2'25.

Los manuscritos no publicados
no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN
Plaza de Cort, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA-PALMA

Anuncios, Reclamos, Comunicados:

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10

Número suelto : : : 5 céns.
Id. atrasado : : : 10 .

D. Andrés Buades Mir

HA FALLECIDO

Q. E. P. D.

Su desconsolada familia al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les suplica encomienden á Dios el alma del finado y se sirvan asistir al funeral que se celebrará mañana viernes á las diez y media en la iglesia parroquial de San Nicolás.

No se invita particularmente.

Para Primera comunión

Se ha recibido un gran surtido de recordatorios y estampas caladas última novedad.

Devocionarios, libros ilustrados, rompecabezas, esferas en piezas, estuches de matemáticas, imprentas infantiles y otros objetos propios para regalo de **Primera comunión**.

Librería de J. Tous, P. de Cort 14 y 16

La reforma local

Ya parece que se descarta en los proyectos del Gobierno el que se le atribuya de llevar á las Cortes el proyecto de ley sobre organización local. Primeramente que este proyecto se pondría á discusión apenas se abriese la nueva legislatura; ahora ya se cede turno preferente al relativo á las huelgas, y desde luego al que se refiere á la restricción y regulación de la circulación fiduciaria.

No hemos de lamentar que se lleven al Parlamento estos últimos proyectos, que nos parecen importantísimos desde el punto de vista económico y desde el punto de vista social.

Dudamos que constantemente se difiera el momento de poner mano en la reorganización local de España: que es empresa de mucho fuste, una de las más urgentes sin duda, como que afecta á la entraña de la nacionalidad española. Y tanto más nos duele esta dilación á que tan aficionados se muestran los gobernantes, cuanto que, según se dice, el señor Moret tiene ya muy adelantados los trabajos hechos sobre esta cuestión.

Creemos vituperable el desistimiento voluntario de presentar á los Cuerpos Colegisladores ese proyecto de ley, porque quisieramos ver en el mismo una prenda de que muy en breve ha de abordarse nuestra reconstitución municipal.

Es cierto que el debate político absorberá buena parte del tiempo que han de estar las Cortes abiertas, y que, además, ocupará varias sesiones la discusión que sobre el proyecto de ley relativo á la circulación de los billetes se suscite; pero no creemos que deba dejarse *ad kalendas graecas* esa otra ley que es la más importante entre todas las que pueden afectar al régimen político de nuestra patria.

Nosotros pensamos que hay entre ese proyecto y aquel que se refiere á las huelgas una diferencia semejante á la que existe entre el cimiento y el vuelo de la construcción.

Lo lógico hubiera sido que ordenáramos la vida municipal y provincial para que desapareciera en cuanto fuese posible los vicios de organización que presiden en la médula de la administración pública; por que todo lo que sea matar el caciquismo, favorecer la independencia de la administración de justicia rural y garantizar el ejercicio de derechos como el del sufragio, no sometiendo á las influencias que suelen hoy decidir la victoria en los colegios, es preparar los fundamentos más firmes para que una bien meditada legislación social armonice los intereses que hoy están en pugna. Régimen tan anticuado y tan absurdo como

el de hoy, no puede subsistir por más tiempo.

¿Por qué ha de sentirse perezoso el señor Moret para presentar á las Cortes la ley nueva, si ésta, en el caso de que sea fiel reflejo de las aspiraciones generadas á la obra de reconstitución nacional, y ha de servir de base á toda legislación administrativa, política ú obrera? Urgente es que aparezca en la orden del día de las sesiones parlamentarias el proyecto de ley sobre los Municipios.

¿Por qué no ha de reconocerse la urgencia por el Sr. Moret, para que no quede en vana promesa lo que tanto interesa al bien público?

La Santa Sede y el Gobierno español

Le Temps ha publicado en uno de sus últimos números una carta de Roma, ocupándose de las relaciones entre la Santa Sede y el Gobierno español, de la cual tomamos los siguientes párrafos, dejando á cargo de aquel periódico sus noticias:

«En cuanto llegue el Sr. Gutiérrez Agüera se reanudarán las gestiones entabladas sobre las cuestiones pendientes entre la Santa Sede y España.

Aparte de la cuestión de las congregaciones religiosas, en la que el Vaticano no se muestra opuesto á la idea de regular la situación de dichas congregaciones por medio de una ley de Asociaciones, hay que discutir otra cuestión importante, la que se refiere á las economías que el Gobierno español quiere realizar en el presupuesto del clero. Para efectuar estas economías se proponen dos procedimientos:

1.º Reducción del número de diócesis.
2.º Reducción de los haberes del clero.

Respecto del primer procedimiento, conviene indicar que cierto número de diócesis extienden su jurisdicción á varias provincias; si se redujese el número, pondríanse en juego las influencias locales, que se opondrían á que se llevase á efecto la medida.

Queda el segundo procedimiento, el de la rebaja de las asignaciones.

Pues bien; el Concordato fijó para los obispos una asignación que varía de 10.000 á 35.000 pesetas; pero las asignaciones establecidas nunca se han pagado íntegras.

Al advenimiento de Alfonso XII, y de acuerdo con la Santa Sede, se convino una primera reducción del 25 por 100 sobre dichas asignaciones. Después de la guerra de Cuba se hizo otra reducción

de 10 por 100; ahora el Gobierno español proyecta otra de 14 por 100.

Cuando se convinieron las dos primeras, la Santa Sede puso por condición que habría de aplicarse igual medida á las asignaciones de la magistratura y del ejército; pero el Gobierno español no la aplicó más que al clero.

Las gestiones actuales tienen, pues, por objeto la nueva reducción del 14 por 100. La Santa Sede está dispuesta á mostrarse transigente; pero á condición de que la medida sea general...

Ortega Munilla en la Academia Española

Se ha celebrado la recepción en la Academia de la Lengua del distinguido periodista D. José Ortega Munilla.

Ha presidido el director de la Academia, señor conde de Ceste, á pesar de sus 93 años, y á la sesión ha asistido la plana mayor de los literatos y periodistas y muchas distinguidas señoras. Su hermoso discurso ha estado dedicado por entero á estudiar la figura literaria de Campoamor, cuya vacante ha ido á ocupar.

Ha empezado diciendo que él sólo es periodista, y en cuanto termine la solemnidad de su recepción, volverá á la falange laboriosa, en la que ha pasado sus mejores años.

Ha estudiado la fama de Campoamor, haciendo notar que consiguió el aplauso de los sabios y el entusiasmo de los indoctos, y todos hallaron en sus poesías revelaciones de que sus más íntimos pensamientos, asombrándose aquella inesperada revelación. Ha reseñado la época en que Campoamor escribió sus obras, época de revolución, de guerras civiles, de violentos trastornos nacionales.

Creo el Sr. Ortega Munilla que si se le colocase sobre un pedestal tan bajo que apenas obligue á elevar la vista y en el centro de una extensa plaza rodeada de un jardín, desde el que le den reverencia las nuevas generaciones, los niños y los jóvenes, las almas enamoradas de un ideal, rindiéndole culto en el templo de la naturaleza, entre misteriosas arboledas y bajo la luz celestial.

Ha hecho una brillantísima enumeración de los principales personajes de la musa campoamorina. Ha dicho que Campoamor compartió con Zorrilla el campo del arte poético, reservándose la región del pensamiento y quedando para Zorrilla la hermosura de la tierra y los grandes rasgos de la historia.

Ha analizado detenidamente las obras de Campoamor, sus poemas *Colón* y *El drama universal*, sus *Doloras*, cuya forma—ha dicho—entra por mucho en el efecto estético que producen, y sus *Pequeños poemas*.

Ha defendido al poeta de las diatribas que se le han dirigido, atacándole como materialista y como impío, y ha manifestado que, habiendo escrito Campoamor *El Personalismo* y *Lo absoluto*, debe tenerse como católico ferviente.

Ha estudiado luego *El Licenciado Torralba* y *El Ideismo*, y ha terminado diciendo que no puede imaginarse perfil más gallardo de polémica, ni actitud más elegante ni desenfadada en lucha que la de Campoamor en su *Poética*.

Ha rogado á la Academia acepte en el diccionario la palabra *dolora*, y ha terminado con un eleuente párrafo en que se declara optimista respecto al porvenir de la patria.

Encargado D. Juan Valera de contestar al nuevo académico, lo ha hecho con un breve y bien escrito discurso, en el que dice que conoció á Ortega en la redacción de *Los Debates*, y lo alaba como periodista, como novelista y como crítico. Ha defendido á la prensa española, de la cual ha dicho que, disponiendo de una gran fuerza, se olvida desinteresadamente de sí misma.

Este discurso lo ha leído D. Jacinto Octavio Picón, por estar indispuerto y ciego el Sr. Valera, y con este motivo el señor conde de Ceste ha pronunciado discretísimas frases de elogio al autor ilustre de *Pepe Jimenez*.

El trabajo del Sr. Valera ha sido muy aplaudido, lo mismo que el discurso del Sr. Ortega Munilla, quien ha recibido muchas y muy entusiastas felicitaciones por su merecido ingreso en la real Academia de la Lengua.

LECTURAS LIGERAS

LA FOTOGRAFÍA EN COLORES

En el Foto-Club de París el profesor Lippman ha exhibido la primera sección de una serie de clichés fotográficos obtenidos por él durante el pasado verano en Suiza, con sujeción á métodos y procedimientos también de su invención y acerca de los cuales no conocemos, desgraciadamente, detalle alguno, y que al parecer patentizan que es un hecho, ó poco menos, el descubrimiento de la fotografía en colores.

Los clichés exhibidos, al decir del «Figaro», han demostrado que el procedimiento es tan perfecto, que permita conseguir resultados tan artísticos como sorprendentes.

LIBRO SIN ERRATAS

¿Existe algún libro que esté impreso sin ninguna errata?

Un bibliófilo, Mr. Nauroy, había citado uno que era perfecto en tal sentido, un *Virgilio* impreso por Firmin Didot el año VI.

Mr. Nauroy ha encontrado la horma de su zapato en otro colega, monsieur Cim, quien afirma que el *Virgilio* en cuestión contiene un *j* á la que falta el punto.

JAPONERÍAS

Las revistas que ven la luz en el Japón son innumerables, y este hecho está íntimamente ligado con la pasión desordenada que los japoneses sienten por toda clase de sociedades.

Durante los tiempos que precedieron al régimen actual, en el transcurso de los siglos que duró la dominación de la dinastía de los *Shogun Takugana*, estuvo estrictamente prohibida toda reunión y asociación formada por más de cinco

quieren recobrar el tiempo perdido. Sólo con referencia á Tokio se podrían enumerar fácilmente millares de sociedades de todo género, desde la Cruz Roja japonesa, compuesta de *cuatrocientos mil* miembros y que funciona bajo los auspicios de la emperatriz, y desde las sociedades políticas, científicas, literarias filosóficas, artísticas, musicales, agrícolas, médicas, feministas, sociológicas, antropológicas, colonizadoras, de templanza, de educación, de legislación, de caridad, etcétera, hasta la «Sociedad de personas que usan bigotes» ó la de «los que tienen pecas de viruelas».

Un periodista europeo tuvo ocasión en Kanagawa de asistir á la fiesta solemne de la «Sociedad de personas que viajan en ferrocarril desde Yokohama á Tokio».

La razón esencial que justifica la existencia de tantas y tan heterogéneas Sociedades, consiste en proporcionar á sus adherentes ocasiones para reunirse. Si el interesado es rico, se va á cenar en alegre compañía á un restaurant de lujo; si no lo es, se satisface más democráticamente con comerse una gallina con arroz en una taberna de ínfima clase.

La mayor parte de estas asociaciones cifra su mayor empeño en tener su órgano en la prensa, y así es explícita que tantos centenares de pequeñas revistas, intermitentes y efímeras en extremo, invadan constantemente los escaparates de los librerías.

LA VACUNA EN MODA

A la vez que en Nueva York se propaga la epidemia variolosa, se abre camino en los Estados Unidos la moda de dar banquetes y recepciones en que se come, se baila, se charla y se vacuna.

Mademoiselle Driscoll, una de las más opulentas damas de Brooklyn, ha dado días pasados un fastuosísimo banquete y las invitaciones para el mismo estaban adornadas con la indicación: *Vaccination and dancing*.

De sobremesa, un médico procedió á vacunar á los convidados. Las señoras fueron objeto de la operación en un tocador y los caballeros en el salón de fumar.

A continuación se sirvieron bebidas tonificantes, se vendaron los brazos de las damas con vistosos lazos de seda, y los recién vacunados se dedicaron á los placeres del baile.

Los concurrentes se divertieron mucho con el incidente de la vacunación y el

baile que siguió á ésta; pero los médicos se han encargado de aguarles la fiesta, manifestando que la agitación de la atmósfera producida por el baile levanta densas nubes de microbios que, introduciéndose sutilmente en las incisiones hechas por la lanceta en los brazos de los bailarines, pueden producir contagios temibles y gravísimas dolencias, ente ellas el tétano.

A pesar de ello, ó quizá por lo mismo, las *vaccinations parties* siguen estando en auge.

En el Africa del Sur

La muerte de Cecil Rhodes ha venido indudablemente á facilitar la solución de la terrible crisis sudafricana: la inesperada desaparición de hombre tan fustoso para los transvaalenses ha debido influir muchísimo en el ánimo de los ingleses, por cuanto con ella queda truncado el triunvirato que formaban Rhodes, Milner y Chamberlain.

Esta repentina ruptura ha ocurrido precisamente cuando se estaba operando alrededor del eterno conflicto un movimiento absolutamente nuevo; mientras los parlamentarios boers, capitaneados por Shaik Burger, que desempeña el cargo de Presidente de la República sudafricana, saliendo de Middelburg, se han avistado en Pretoria con el general Kitchener, saliendo luego para Orange al objeto de encontrarse con Steijn y Dewet; mientras el ex-comandante supremo del ejército inglés, Wolseley, está por llegar al Africa del Sur, sin cargo oficial aparente, pero probablemente investido de plenos poderes por el rey Eduardo, para negociar la paz con los jefes republicanos; mientras, por fin, el ministro holandés Kruyper, con esperanza de mejor éxito, vuelve á intervenir en el asunto.

El único problema de la hora presente es saber en qué se fundará la solución, cuales serán sus bases. No cabe duda, apreciando fríamente el actual estado de cosas, que es imposible restablecer pura y simplemente el *status quo ante*; pero también es preciso reconocer que un imperio de centenares de millones de súbditos, que cuenta con fuerzas y dinero, podrá á la larga, si no sofocar toda resistencia, cuando menos imponer á las pequeñas repúblicas el yugo de la conquista.

Cualquiera transacción, pues, será preferible á la prolongación de una situación gravísima para unos y otros, y llena de peligros.

El gobierno del Transvaal ha reanudado las frustradas tentativas de Holanda: los hombres de Estado de Inglaterra que las rechazasen, se harían culpables ante la humanidad, ante la civilización y ante su mismo país.

Días pasados el Gobernador civil de Barcelona señor Manzano celebró una extensa conferencia con el jefe del Gobierno.

En la entrevista expuso al señor Sagasta los móviles que han motivado su viaje á Madrid, que son los siguientes: Gestionar el aumento de los Juzgados en Barcelona y el aumento de la policía, pues en opinión del señor Manzano resulta exiguo el número de agentes de que dispone, que en la actualidad no son más de 150 hombres.

Procurar también el aumento de la Guardia civil.

Fomentar la idea de una agremiación de fabricantes, á la cual se facultarían

El Gobernador de Barcelona

Días pasados el Gobernador civil de Barcelona señor Manzano celebró una extensa conferencia con el jefe del Gobierno.

En la entrevista expuso al señor Sagasta los móviles que han motivado su viaje á Madrid, que son los siguientes:

Gestionar el aumento de los Juzgados en Barcelona y el aumento de la policía, pues en opinión del señor Manzano resulta exiguo el número de agentes de que dispone, que en la actualidad no son más de 150 hombres.

Procurar también el aumento de la Guardia civil.

Fomentar la idea de una agremiación de fabricantes, á la cual se facultarían

Sociedad Mallorquina de Electricidad

La Comisión organizadora, ha acordado la constitución de dicha Sociedad con un capital de Ptas. 1.000.000, dividido en cuatro series de acciones:

1.ª serie de 1.600 acciones á 250 pesetas	400.000
2.ª id. de 800 » á » »	200.000
3.ª id. de 800 » á » »	200.000
4.ª id. de 800 » á » »	200.000
Total	1.000.000

La suscripción para la primera serie, que es la única que ahora se emite, queda abierta en el *Crédito Balear* y en el *Fomento Agrícola de Mallorca*, hasta el día 10 de Abril próximo en que quedará cerrada á las 13. Si resultase exceso, se distribuirán las acciones ó prorratea de las peticiones respectivas.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que deseen interesarse. Palma 27 de Marzo de 1902. —El Conde de Ayamans.—Adolfo Girshauseu.—Eduardo Roca y Hermano.—José de Ibarra.—Bartolomé Catalá.—Pedro de A. Borrás.

para el reparto de los impuestos como sucede con otras agregaciones análogas. De conseguirse esto, la agremiación satisfaría la cuota que hoy satisface ú otra mayor, se evitaría la ocultación de riqueza y se conseguiría el aumento de la producción.

Conseguir la aprobación de las tarifas de arbitrios municipales.

Respecto al restablecimiento de las garantías y al levantamiento del estado de guerra, mostróse el señor Manzano contrario á que se adopte tal medida.

Dijo que actualmente la tranquilidad es completa y que los obreros son los que salen más favorecidos con el actual estado de cosas, porque se ven libres de la pernicioso influencia que ejercen sobre ellos los agitadores de oficio.

Añadió que no se hace uso de las facultades extraordinarias que concede el estado de guerra y que funcionan todos los organismos como en estado normal.

Se mostró partidario de que se eleve la categoría del Gobierno civil de Barcelona, haciéndolo igual al de Madrid, con objeto de que pueda desempeñar dicho cargo un ex-ministro.

Habló también de otros asuntos relacionados con el régimen interior de ese Gobierno civil.

El señor Manzano estará en Madrid tres ó cuatro días más.

no juró el día 19, y que desde entonces á la fecha sólo han celebrado los ministros un Consejo.

Es preciso, añade, que los ministros se persuadan de que el «crédito de confianza que la opinión pública ha habido á su significación, se agotarán bien pronto si á las [promesas no acompañan los actos.

No es ocasión de templar, sigue diciendo, sino de tocar, pues templando se pasaron ya los liberales más de un año.

Concurso

La Real Academia de Ciencias Morales y Políticas anuncia un concurso en el que se premiará la mejor Memoria que se presente tratando de las reformas que serán más convenientes en los presupuestos del Estado.

Consistirá el premio en una medalla, 1.250 pesetas y doscientos ejemplares de la Memoria premiada.

El plazo para la admisión de los trabajos que opten á este premio, terminará en 30 de septiembre de 1903.

Anuncia también dicha Academia los concursos para la concesión de recompensas á las mejores monografías sobre derecho consuetudinario y economía popular.

Asimismo anuncia las condiciones para conceder los premios legados por los señores conde de Toreno y de Torrealanz.

Noticias de Barcelona

Esta mañana ha llegado la primera partida de ganado caballar con destino al consumo público. Todos los caballos son de 500 kilogramos, de 8 á 12 años de edad y procedentes de la ribera de Valencia.

Mañana se sacrificará el primero y se pondrá á la venta en los mercados de San José, Santa Catalina y San Antonio.

Todo el día de hoy se ha permitido al público visitar las caballerizas del Parque zoológico, siendo á millares las personas que han visitado el ganado.

Han llegado á esta ciudad por la vía terrestre, los pasajeros que para nuestro puerto conducía el vapor *Isla de Luzón*, de la Compañía Trasatlántica, que, como saben nuestros lectores, tuvo que detenerse en Suez para reparar averías.

Los citados pasajeros trasbordaron el día 22 del finido mes, en el *Salazie*, de las «Messageries Maritimes», que los desembarcó en Marsella.

El viaje-hasta su destino lo ha hecho cada pasajero, en su clase respectiva, por cuenta de la Compañía Trasatlántica; y nos consta que se hallan altamente reconocidos del comportamiento que para con ellos ha tenido la entidad naviera citada.

Ha sido nombrado socio correspondiente en esta capital, de la Real Academia Española, el sabio catedrático de Lengua y Literatura Española de esta Universidad, el doctor don Antonio Rubió y Lluch, quien cubre la vacante del señor Mañé y Flaquer.

Se halla enfermo de algún cuidado el gran poeta catalán mossen Jacinto Verdager.

Deseamos de veras su pronto restablecimiento.

El Exterior español

El delegado de Hacienda de España en París, ha dirigido una comunicación al Sindicato de la Bolsa de dicha capital, manifestando que el Gobierno español no gravará el Exterior.

La noticia ha causado excelente impresión en aquel mercado, si bien en los círculos bursátiles se opina que debería ratificarse por el señor Rodríguez ante las Cortes.

Del Extranjero

Encíclica del Papa

Su Santidad León XIII ha publicado una extensa encíclica, que viene á ser su testamento.

En ella da gracias á Dios por haberle prolongado la existencia; renueva sus enseñanzas á los católicos; lamenta los ataques dirigidos contra la Iglesia y los nuevos errores acogidos por la sociedad moderna, entre ellos el divorcio; traza un cuadro del mundo actual, que ha

llegado al estado anárquico, y le invita á volver á Jesucristo y al Pontífice, únicas fuentes que pueden procurarle la paz y la salvación.

Esperanzas

Mañana el príncipe de Mónaco abrirá personalmente en su capital el nuevo Congreso internacional de las sociedades para la paz y el arbitraje.

El príncipe ha recibido informes, al parecer autorizados, que le inducen á confiar en que tendrán buen éxito las negociaciones iniciadas para restablecer la paz en el África del Sud.

Llega á suponerse que la ansiada solución es inminente.

Condiciones para la paz

Dicen de Londres que la Cámara de los Comunes ha recibido de Australia un mensaje, en el cual se pide que el Gobierno de la metrópoli conceda la paz á los boers con estas condiciones:

Amnistía completa. Indemnización á los propietarios de haciendas incendiadas. Independencia de las dos Repúblicas, bajo el protectorado inglés.

Se cree que lord Wolseley, quien desembarcará pasado mañana en el Cabo, lleva proposiciones muy parecidas á las del mensaje.

INFORMACIÓN

Oficio comentado

Ayer fué muy comentado entre concejales y funcionarios municipales un oficio del general Loño recibido por el Alcalde, sobre el cual el Sr. Lladó guardó discreta reserva.

Según parece el Capitán General del distrito pide al Alcalde de Palma de signe de oficio el concejal que en unión del técnico que nombre el ramo de guerra, proceda á la demarcación de las cincuenta áreas de terreno que, como compensación de los terrenos de las murallas, debe entregar al ramo militar la representación de Palma, ejecutando lo que previamente se convino.

Los comentarios á que la demanda de la autoridad militar diera lugar se basaban en que el Ayuntamiento, hasta la fecha, no se sabe haya practicado gestión alguna para la compra de dichos terrenos, ni aun en principio determinó su emplazamiento.

Asuntos municipales

Mañana viernes, á las doce se ha de constituir en el despacho de la Alcaldía la Junta Municipal de Ganadería para proceder al empadronamiento de todos los ganados existentes en este municipio.

La junta se compone del Alcalde, del primer teniente, del Síndico, de un veterinario, (D. Gabriel Martorell Rubí), de dos ganaderos (Sres. Marqués de Campo Franco y D. Guillermo Costa) y del secretario del Ayuntamiento, que lo es de la Junta con voz y voto.

Esta Junta es de nueva creación.

La Comisión Provincial ha acordado que es suficiente el certificado que han remitido los Sres. Decauville Ainé en el que se acredita que aquella casa es la única que introduce los trenes de arrastre, con lo cual el Ayuntamiento puede adquirir los trenes necesarios sin necesidad de anunciar subasta.

Esta mañana el Sr. Alcalde ha remitido una carta al Sr. Borrás, encargado de la limpieza pública, participándole que ha encargado á los tenientes de alcalde vigilen el modo de efectuar el barrido en las calles, y que si notan deficiencias en el servicio, se las denuncien. Encarece que la limpieza se haga con mayor esmero que hasta el presente, pues en caso contrario se verá precisado á imponerle multas.

Añade que los carros descubiertos de basura, que la empresa tiene subarrendados, sólo pueden permanecer en el casco de la población hasta las nueve.

Un crimen y un feto

Horror causa mencionar lo que ha sido hoy el asunto del día entre la clase trabajadora de esta ciudad.

Merece ejemplar castigo quien se atreve á cometer actos como el que nos ocupa.

Esta mañana se ha encontrado entre las rocas de las inmediaciones de la Puerta del Mar un envoltorio conteniendo un niño acabado de nacer.

La criaturita tenía en el cuello señales de haber sido estrangulada.

Esta mañana en la puerta del Mirador de la Catedral ha sido encontrado un feto no precisándose si es hembra ó varón.

Estaba envuelto en unos trapos y varios periódicos.

El Juzgado de Instrucción ha intervenido en los dos casos.

La fiestas de Portals

El domingo próximo se celebrará en el oratorio de Nuestra Señora de Portals la fiesta cívico-religiosa que en igual día suele celebrarse todos los años.

Los festejos cívicos serán los de costumbre, y la parte religiosa se compondrá de los cultos siguientes:

A las nueve y media tercia y misa, y seguidamente se dirá la misa mayor, en la que predicará el rector de la Bonanova D. Rafael Davila.

A las quince y media se cantará con solemnidad el Santísimo Rosario.

Aclaración

En el incidente ocurrido en Mahón, entre el General Gobernador Militar y el Director del periódico local, á que se refiere «La Unión Republicana» de hoy, no ha influido para nada la política: ha tenido carácter esencialmente particular según nuestras noticias.

Aquel periódico hubo de aludir á las señoras que ocupaban las mesas petitorias empleando palabras injuriosas, y como quiera que una de esas señoras era la del general Aguilar, este se molestó y encontrando casualmente en la calle al autor del suceso, increpó su conducta, calificándola duramente por ofender á señoras que iban á la iglesia á realizar obras piadosas propias de aquellos días para los que profesan la Religión Católica y á cuyo libre ejercicio tienen perfectísimo derecho.

Cierto que el director del periódico se disculpó diciendo que había una errata de imprenta ó equivocación del cajista, pero eso no era fácil que se hubiera podido suponer: después de esa explicación, creemos que el incidente quedó terminado.

Del Mar

Ayer se fijó en los estrados de la Comandancia de Marina un edicto del señor Comandante recordando que hará cumplir estrictamente la ley del Almirantazgo del 28 de Mayo de 1873 la cual prohíbe todos los abusos en la industria de la pesca.

Encarga á los patronos y capitanes el cumplimiento de sus deberes.

Como ayer denunciábamos un abuso de esta especie, debemos manifestar nuestra gratitud á aquella celosa autoridad por sus eficaces medidas encaminadas á corregirlos.

Ayer se despacharon la balandra «San Miguel», para Barcelona; el laúd «San Bernardo», para Valencia; el laúd «Cristina», para Andraig y el laúd «Internacional», para Alcedia.

A las seis ha salido para «Cabrera» el vaporcito de igual nombre.

El vapor correo «Julio» á las trece ha llegado procedente de Ibiza.

A las dieciocho ha salido para Barcelona.

De Teatros

El *Coco*, estrenado anoche en el Principal, es una de tantas obras que entretienen para vistas una vez. La acción se desarrolla con regularidad, aunque el final lo encontramos algo precipitado.

La zarzuela tiene sus ribetes de socialismo; hay en ella el *Coco*, un obrero que lleva este apodo, despreciado y temido de todos, á quien un beso de una niña, hija del director de la fábrica, hace enternecer y salir en defensa de su amo, yendo contra sus compañeros de oficio.

Los números de música, de poca factura, no llaman la atención, aunque algunos son agradables.

El público, al final de la obra llamó á escena á los artistas.

El programa de la función que se dió anoche en el Lírico lo componían las zarzuelas *Dolorettes* y *El Barquillero* y la comedia en dos actos *Mi duos y tartaneta*, estreno en Palma.

Los chistes que encierra esta obra fueron del gusto de la concurrencia pero á pesar de esto se oyeron muy pocos aplausos al caer el telón.

En *El Barquillero* la compañía fué aplaudida.

Hoy se estrena la zarzuela *Las Carceleras*, que de seguro llevará mucha gente al teatro.

El director de la compañía Sr. Valls, comprendiendo que las obras valencianas no han alcanzado el éxito que en el continente, ha decidido hacer ensayos extraordinarios para poner en escena á la mayor brevedad las obras castellanas que más éxito han obtenido en España, entre otras *La Tempranica*, *El Bateo*, *Genero infimo*, *Manta Zamorana*.

Para mañana se anuncian las zarzuelas *El Saño de la Isidra*, *Las Carceleras* y *El Último Chulo*.

Según telegrama recibido por la empresa del Lírico, y que acaba de facilitarnos, mañana llegará la triple señorita Trinidad Rosales.

Notas del Carnet

DE SOCIEDAD

Anoche en el palacio de la Almudaina se celebró una lucida velada.

Invitadas por la distinguida familia del Capitán General Sr. Loño, asistieron á la reunión muchas familias de la buena sociedad palmesana, las que fueron recibidas con la amabilidad y cortesía que distinguen á la señora é hijas del Sr. Loño.

NECROLÓGICAS

Ha pasado á mejor vida nuestro amigo D. Pedro Alemany, quien actualmente ocupaba la plaza de cajero del Centro Farmacéutico.

Enviamos al hermano político del Sr. Alemany, D. Jaime Torrens, nuestro pésame.

✽

Testimonio del aprecio en que se le tenía, fué el lucido cortejo que acompañó anoche el féretro del conocido industrial D. Andrés Buaes Mir.

La familia del Sr. Buaes reciba nuestro pésame.

DE VIAJE

Esta mañana han llegado á esta capital los Sres. D. Isidro G. de Lastra, Consejero-Delegado de la Sociedad Ahlemyer, D. Melitón Ulmer, jefe técnico de la misma; y D. José M. de Delas y don Cipriano Salvatierra del Comité de Barcelona. Su viaje está relacionado con la inauguración de los trabajos de la gran central de Electricidad que van á instalarse en Palma según hemos anunciado anteriormente.

✽

Los excursionistas franceses que hace algunos días llegaron á esta ciudad, esta tarde han embarcado para Barcelona.

PALMA

Podemos adelantar á nuestros lectores la noticia que la *Sociedad Mallorquina de Electricidad* fija el precio del fluido en 0'90 ptas. por kilovatt y hora, como máximo, de donde resulta el precio de las lámparas casi al precio del gas ó sea:

Las de 5 bujías á 0'17 ptas. por lámpara y hora; las de 10 á 0'27, por ídem; las de 16 á 0'38, por ídem; las de 25 á 0'68, por ídem, y las de 32 á 0'74 id.

Esto sin perjuicio de los contratos de abono, que según el número é importancia de la instalación, en su día puedan hacerse.

En adelante los vapores correo para Barcelona desde Palma y Mahón, saldrán á las 18, una hora más tarde que hasta ahora lo habían efectuado.

Ha sido encontrado un rosario de plata en el paseo de la Rambla. Lo devolverán en la calle de San Lorenzo, núm. 18, 1.º

Ha vuelto á instalarse en la plaza de la Constitución la caseta en donde se expendían juguetes.

Ayer falleció en el Santo Hospital, después de larga enfermedad, la Hermana de la Junta de San Vicente de Paul, Soñ Teresa Torres, que prestaba servicio en aquel establecimiento.

Contaba tan sólo unos 26 años de edad y había profesado hacía muy pocos meses.

D. E. P.

El domingo próximo en que los habitantes de esta ciudad suelen derramarse por los caseríos vecinos, la compañía que actúa, en la función de los Santos Reyes en el Coll d'en Rebassa ha resuelto repetir la función en la plaza pública á las tres y media de la tarde.

Atendiendo tal favor que siempre el público le dispensa, se espera será numerosa la concurrencia.

Se ha prevenido á los individuos que forman el cuerpo de la guardia municipal que hagan cumplir los bandos publicados acerca de la velocidad que deben llevar los vehículos por las calles de esta ciudad é impidan además transitar perros sin bozal.

Crónica religiosa

Boletín para mañana

Santos.—Santos Isidoro, arzobispo y Platon confesor.

Cuarenta Horas

Concluyen en San Cayetano. A las seis y media exposición del Santísimo, á las diez y media misa mayor. Por la tarde ejercicios, Te Deum y reserva.

Otras funciones

El ejercicio de primer domingo de mes se celebrará en las iglesias de costumbre.

En Santa Cruz, al anocheecer, el ejercicio á la Virgen de Lourdes.

Muchacho de 14 años, sabiendo leer, se le dará comida y buena gratificación. Inútil presentarse sin buenos informes.

Para detalles: CENTRO DE ANUNCIOS.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Conferencia del Sr. Maura

Madrid 2 á las 23'15.

En el Círculo de la Unión Mercantil ha dado don Antonio Maura una notable conferencia, ante un auditorio muy numeroso.

Ocupóse en ella de la Administración local, diciendo que ha elegido este tema por creerlo muy interesante para todos. Alude á las interminables contiendas y batallas que sostienen los obreros con los patronos, y dice que su solución consistirá en la buena administración local.

Ataca los proyectos que presentan los actuales gobernantes, y dice que nacen ya muertos, como ocurre con un proyecto presentada no hace aún seis meses (refiérese al proyecto de Urzáiz) al que se ha envuelto entre tinieblas mediante una nota oficiosa.

Prosigue el Sr. Maura:—«Hace tiempo que digo que sólo hay una solución eficaz, consistente en una revolución hondísima desde las esferas del Gobierno.»

Lee varios párrafos del último proyecto de ley municipal, considerándolo igualmente muerto, á pesar de lo cual hace cinco meses que vive. (Risas.)

Manifiesta que el mal crece de día en día, no creciendo el escándalo porque ha llegado ya al colmo y no puede crecer más.

Dice que la administración local es la antítesis de la administración del Estado.

Manifiesta que muchos gobernadores de provincia se han valido del título que ostentan para atropellar á gentes honradas; dándose el caso de que personas respetables prohíban á los individuos de su familia el ser alcaldes ó concejales. (Aplausos)

Dice que la administración local ha ido cada vez peor, y seguirá yendo aún más, si no se ataja el mal cortándolo de raíz; aunque eso no se atreven á hacerlo los gobiernos.

Con las asociaciones gremiales y con las de contribuyentes deben llenarse los vacíos que se observan en el régimen administrativo central, comprendiendo en él desde el más alto cargo hasta el más insignificante delegado de Hacienda.

Cree que resultarán ineficaces todas las medidas y fórmulas para establecer la concordia obrera mientras no se pongan de acuerdo las diversas colectividades.

Habla luego de los nombramientos de alcaldes, diciendo que no es el Gobierno quien realmente los nombra, sino los caciques: los cuales nombran á quienes les da la gana; como lo prueba el hecho de que actualmente haya pueblos donde el alcalde es republicano, cuando no forjado.

Dice que admitiría en Madrid sólo á tres hombres: uno responsable en Ha-

cienda, otro en Policía y otro en Gobernación.

Añade que las Juntas Municipales son confesión ó prueba de que muchos concejales no se sienten con suficientes alcances para desempeñar bien su cargo.

Ocupándose después de las Diputaciones Provinciales, dice que son haces de caciquismo, donde los diputados firman actas en blanco, extendiendo en ellas después lo que les conviene, que suele ser algún atropello ó barbaridad.

Termina preguntando si nos resignaremos á vivir así vergonzosamente, tolerando el actual estado de cosas, ó si afrontaremos los peligros, pidiendo una amplia reforma que ataque el mal en su origen. De no hacerlo así, seguirá el odio que existe ahora entre gobernantes y gobernados.

El discurso del Sr. Maura terminó entre aplausos estrepitosos, y recibió el conferenciante muchas felicitaciones.

De Gobernación

Madrid 2 á las 15'45.

El Ministro de la Gobernación Sr. Moret dice que es inexacto que trate de aumentar la consignación para gastos secretos de Gobernación.

Tampoco llevará al Consejo de esta tarde la circular referente al cumplimiento del decreto sobre órdenes religiosas.

Dice que redactará esta circular después que se aprueben en Consejo las conclusiones que presente la ponencia nombrada.

Reapertura del Congreso

Madrid 2 á las 15'15.

En la sesión preparatoria del Congreso se ha constituido la mesa de edad presidida por el Sr. Ramos Calderón.

Léese el decreto de convocatoria de la segunda legislatura, la comunicación del Gobierno reorganizando el gabinete, y la lista de los diputados presentes, que ascienden á 230.

En virtud de lo que dispone el Reglamento, fijase en la orden del día para mañana, la elección de mesa.

Reapertura del Senado

Madrid 2 á las 16'15.

En la sesión preparatoria del Senado preside la mesa de edad el Sr. Calvo Martín.

Se da lectura al decreto convocando la nueva legislatura.

Entrando en el despacho ordinario, léese la comunicación notificando la resolución de la última crisis.

El Sr. Eguilior ocupa la presidencia y notifica el nombramiento del Sr. Montero Ríos, quien se halla ausente por enfermedad, para ocupar la presidencia.

Se acuerda un voto de gracias al presidente de edad, y se levanta la sesión.

El Sr. Paraiso.—Huelga

Madrid 2 á las 16'15.

Nos ha manifestado el Sr. Paraiso que la Unión Nacional intervendrá en los próximos debates del Congreso, sobre circulación fiduciaria.

Telegrafian de Nueva York que 10.600 miembros de la compañía «Rochester and Pittsburg» cerca de Altona, se han declarado en huelga.

Embajada especial á Roma

Madrid 3 á las 1.

Se ha firmado el nombramiento del Marqués de Ayerbe como embajador especial de S. M. la Reina en Roma, para que en su nombre ofrezca al Papa un mensaje autógrafa y un regalo, en señal de agradecimiento por los consejos y el apoyo que S. S. le ha prestado durante el desempeño de la Regencia.

Accidente

Madrid 3 á las 3'40.

En el pueblo de Molleda, (provincia de Santander) se ha derrumbado una pared en construcción, sepultando entre los escombros á un número considerable de operarios.

Van extraídos cinco cadáveres y hay varios heridos.

Consejo de Ministros

Madrid 2 á las 21'30.

En el Consejo celebrado hoy se ha aprobado por fin el proyecto de circulación fiduciaria.

También se ha aprobado la adquisición de aisladores de celuloide.

El general Weyler dió cuenta del expediente sobre adquisición de aparatos para iluminar á distancia la plaza de Mahón.

El duque de Almodóvar y el conde de Romanones han manifestado que tienen casi ultimada la forma en que ha de solemnizarse el advenimiento del Rey.

El Sr. Sagasta dió lectura á una declaración ministerial.

El Sr. Rodríguez ocupóse de la primera y segunda enseñanza y de las escuelas normales, en lo que atañe á la Hacienda la organización de estos establecimientos.

Se acordó además que el viernes próximo leerá el Sr. Sagasta en el Senado el programa del Gobierno, y si queda tiempo lo leerá también en el Congreso. Ignórase en cual de las dos Cámaras se iniciará el debate.

El programa es semejante por su forma al discurso de la Corona,

ñor Rodríguez se mantiene en absoluta reserva.

Se aprobó en definitiva el expediente relativo á arbitrios municipales de Barcelona.

El Sr. Montilla leyó los acuerdos ó conclusiones de la ponencia, respecto á Asociaciones religiosas, para la ejecución del decreto de 19 de Septiembre último.

Se autorizó al Sr. Moret para llevar al próximo Consejo el proyecto de Real Orden, redactado sobre dichas bases.

Brillante fiesta

Madrid 2 á las 23'30.

En la legación de Méjico se ha celebrado una espléndida y vistosa fiesta representándose en cuadros vivos la historia de la antigua danza en España.

Figuraron entre las más celebradas, la Leyenda de Sta. Cecilia, una Corte de

Amor, la Corte de Felipe III, el Baile de los Seises, la Vicaria, Pepita Jiménez.

Han representado dichos cuadros damas y caballeros de la alta aristocracia bajo la dirección de los pintores Moreno Carbonero, Mateo Silvela, Emilio Sala, Cánovas, Madrazo, Manrique de Lara y Badales.

El maestro Chacó ha compuesto expresamente la música para los bailables.

Los trajes han sido hechos tomando por modelos los cuadros del Museo de Pinturas, los dibujos de la Biblioteca Nacional y preciosas miniaturas de la época.

Ha asistido á la fiesta todo el Madrid aristocrático. La prensa dedicará largo espacio á su reseña.

De la guerra angle-boer

Madrid 2 á las 23'55.

Un telegrama de hoy, de Pretoria, dice que el coronel inglés Lawley destacó un regimiento de dragones para flanquear el camino y sorprendió un campamento boer; pero fué rechazado y replegóse, combatiendo sus tropas, para reunirse al grueso del ejército.

Del encuentro resultaron cuatro oficiales heridos. La lista completa de las bajas se publicará separadamente.

Los boers tuvieron también bajas considerables y seis prisioneros.

El Vaticano y el Ministerio

Madrid 2 á las 23'30.

El periódico de Viena «Politische Correspondenz» publica una carta de Roma, diciendo que en el Vaticano se depora la constitución del actual Ministerio español, por formar parte del mismo el Sr. Canalejas.

Carta de Roma

Madrid 2 á las 23'55.

El «Correo español» publica una carta de Roma diciendo que en el Vaticano no se ha recibido todavía ninguna petición formal del gobierno español para la revisión del Concordato, y que si se presenta alguna en tal sentido, probablemente no será aceptada.

Añade que el Vaticano muéstrase descontento por la persecución de que son objeto en España las Conaraciones

Trenes especiales

Madrid 3 á las 10.

Se ha dispuesto que el día 11 de Mayo próximo se organice en Irún un tren especial para conducir á Madrid á los enviados extraordinarios para la coronación del Rey, que no pertenezcan á alguna familia real.

Para los enviados que tengan este último carácter, se dispondrá otro tren especial.

Procedencias sucias

Madrid 3 á las 10.

En la Gaceta la Dirección de Sanidad anuncia la existencia de algunos casos sospechosos de peste bubónica en Pernambuco (Brasil).

Han sido por lo dicho declaradas sucias las procedencias de este punto, como también por la misma causa las de

Hong Kong, la isla de Formosa y otros puertos del sur de China.

Conferencia

Madrid 3 á las 10.

Los Sres. Sagasta y Moret, han conferenciado sobre asuntos del ministerio de la Gobernación, la cuestión del orden público en Barcelona, la detención del Director de «La Veu de Catalunya» y las protestas de los catalanistas.

Declaraciones del Sr. Maura

Madrid 3 á las 10.

El Sr. Maura, ha declarado que le corresponde guardar una actitud expectante; que apoyará al Gobierno si hiciese algo provechoso, y lo combatirá en el caso contrario. Repito, añadió, que mis amigos y yo no nos apartaremos del solar nativo, ni cambiaremos de situación; nuestra conducta futura es clara; como procedimos en la pasada crisis seguiremos procediendo.

Consejo en Palacio

Madrid 3, á las 13'30.

En el Consejo celebrado en Palacio, el Sr. Sagasta pronunció el acostumbrado discurso, estudió la crisis pasada, los proyectos del Gabinete y las cuestiones parlamentarias.

Se firmó la autorización para que el ministro de Hacienda Sr. Rodríguez pueda presentar á las Cortes el proyecto de ley sobre circulación fiduciaria.

Se firmaron las concesiones de la cruz de Mérito Militar al Presidente de la república del Ecuador.

Se nombró al Sr. Alexa Intendente del Ejército con destino á la Capitanía General de Castilla la Nueva.

Se firmaron varias premutas sin interés.

Presupuestos parciales

Madrid 3 á las 10.

El Sr. Rodríguez, ha recibido los presupuestos de la Presidencia del Consejo y de los Ministerios de la Guerra y de Gracia y Justicia. Este aumenta en un millón de pesetas á causa de incluirse en él las dietas de los Jurados y testigos, y crearse tres nuevos juzgados en Barcelona.

Sobre el proyecto del Banco

Madrid 3 á las 10.

Dicho proyecto será firmado hoy por la Reina, y se leerá mañana en el Congreso, empezando á discutirse el lunes próximo.

Detención

Madrid 3 á las 10.

Comunican de Oviedo, que se trabó discusión entre un guardia municipal y un teniente de Administración Militar. Pasado un rato, aquél, con otros dos compañeros, detuvieron al teniente apaleándolo y encerrándolo en la prevención.

El Gobernador militar, con el fin de evitar un conflicto, llamó á su despacho al oficial, y conferenció con el Gobernador Civil, acordando que éste diera parte del hecho al Juzgado.

FABRA

LES MISERIAS DE LONDRES.—EL NIÑO PERDIDO

— 32 —

—¡Despachémonos! porque nos queda poco tiempo.

El que llevaba á cuestas á Godolfino desfavorido, añadió burlándose:

—Quisiera yo saber ahora cómo se las arreglará maese Renato para leer en los astros.

IV

En casa de maese Lorient se solía cenar á las ocho de la noche, en una sala espaciosa, pero de aspecto triste y sombrío, situada en el piso bajo y á la cual daban la siniestra apariencia de una prisión las ventanillas que todas estaban provistas de enormes barrotes.

Ni más ni menos que en casa de un hijodalgo de provincia, en uno de los extremos de la mesa se encontraban los operarios y los sirvientes de la casa presididos por el viejo Job, y en el otro estaban sentados el dueño y su mujer, la hermosa Sara, que brillaba en este lugar funebre, donde penetraba la tristeza por todos los poros, como una estrella que se hubiera desprendido de la bóveda celeste y caído en el fondo de un pozo, pero cuya obscuridad hubiese sido impotente para extinguir sus rayos. Aquella

noche tenía maese Samuel que ir á arreglar un negocio á casa de un mercader de perlas finas, de origen polaco, que habitaba en la encrucijada de Buci, al otro lado del Sena.

Por eso se habían sentado á la mesa más temprano que de costumbre, y á las ocho en punto ya había terminado la cena.

A una señal de Samuel se levantaron de la mesa los operarios, saludaron y salieron seguidos de dos sirvientes; pues el platero, sin duda por medida de precaución, no dejaba que durmieran en su casa más que una criada anciana y Job, este primer dependiente y el hombre de toda su confianza, que desempeñaba cerca de Sara el doble papel de espía y de guardián.

Aquella noche sin embargo, se había aumentado la servidumbre con un nuevo huésped; era Miguita, la linda bearnesa.

Sara, que en cambio de su perpétua cautividad, había obtenido al menos ser dueña absoluta de su voluntad en el fondo de su prisión, había declarado terminantemente á Lorient que deseaba que la joven que había tomado á su servicio se acostara cerca de ella.

Luego que salieron los operarios, dijo

— 36 —

aposento de Sara, cuyo cerrojo exterior corrió.

Se abrió esta puerta, y Guillermo vió salir primero á Miguita, y detrás de ella á un mozo que llevaba sobre sus cabellos ensortijados la boina azul de los bearneses.

—¡Ah! murmuró Guillermo sorprendido, ni el mismo Samuel os conocería, señora.

—¿Lo crees? dijo sonriendo la bella platera.

—Venid señora, dijo Miguita; no nos detengamos, porque de un momento á otro puede volver el señor Lorient.

Guillermo la cogió de la mano y los tres desaparecieron en el subterráneo, cuya puerta se cerró sin ruido.

¡Sara estaba libre!

Entre tanto Samuel Lorient había atravesado el puente de Saint-Michel y llegaba á la Cité; más en el momento en que ponía los pies en la plaza de la Santa Capilla, dos hombres que estaban arrimados al antiguo edificio, le salieron al encuentro. La noche era muy lóbrega y la plaza estaba desierta.

—¿Quién va allá? preguntó Lorient,

— 29 —

—¿Estás dispuesto? preguntó el perfumista en voz baja.

—Sí, por cierto.

—En ese caso, vámonos.

—Dispensad, dijo el lansquenete, pero quisiera que arregláramos antes nuestras cuentas.

—¿Cuáles?

—Me prometisteis ciento cincuenta doblones, ¿no es verdad?

—Sí, y los tendrás.

—Pues bien, habiéndolo reflexionado mejor, necesito doscientos.

—¡Ah! ¡judio!

—Si no queréis, buenas noches.

—Corriente, dijo Renato: te daré los doscientos.

—Y la mitad anticipada.

El florentino no tenía sin duda tiempo de sobra para perderlo en discusiones, puesto que sacó la bolsa y se la dió á Teobaldo.

Este la tomó y la metió en el bolsillo de su jubón.

—Ahora estoy á vuestras órdenes, mi-cer Renato.

El perfumista se dirigió hacia la puerta, la entreabrió y dirigió una mirada furtiva á los dos lados del puente.

Como la vispera, París estaba sepulta, do en una densa niebla, caía además



ANTI-REUMATICO GRAU Y NGLADA

de malagresos y sorprendentes efectos. Con inmediatos siempre los resultados, aliviado de momento y curado radicalmente las más de las veces, toda clase de DOLORES REUMATICOS en sus diversas manifestaciones, como se atestiguan por el sinnúmero de curaciones hechas, lo propio que la más eficaz recomendación de cuantas celebridades médicas han tenido ocasión de ensayar.

De venta: Farmacia Central de D. Ignacio Forteza y Serra, Jaime II, en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuartiers, 2 y en el Centro Farmacéutico.



Granulado de

OVI LECITINA GIOL

Preparado de fósforo el más asimilable.—Elaborado con LECITINA pura de HUEVO.—RECONSTITUYENTE PODEROSO.

Cura: la NEURASTENIA, DEBILIDAD, TUBERCULOSIS, facilita el desarrollo, enfermedades NERVIOSAS y es un NUTRITIVO.—Venta: farmacias.



CONFITES ANTIVENEREOS COSTANZI

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convenido y certificado, que para curar radicalmente los sífilis y herpes, nada mejor que el **Costanzi**, pues no solo cura radicalmente la sífilis y herpes, sino que estruendo los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 485, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos, med ante el lento especial con el, admite a los inculcados el pago una vez curados.

También certifica que para curar cualquiera enfermedad sífilis o herpética, en vista de que el iodo y el mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el **Costanzi**, pues no solo cura radicalmente la sífilis y herpes, sino que estruendo los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 485, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos, med ante el lento especial con el, admite a los inculcados el pago una vez curados.

Polichons para viña

Se venden en botellas de cinco y diez litros. Se venden en invierno a 7 reales el ciento en el predio Santa Ena, y al término de Santa Margarita.

Carruajes

Se venden un brech cubierto, una galera, y un brech jardinería, todo en muy buena estado, informes Carmen 24.

Al público

Todo individuo que desea hacer carbón, y desea pasar a Buenos Ayres asegurándole irle de tres a cinco años, que pase a la Bodega de don Juan Font, plaza de Abastos, en Sines, y en el Centro de Anuncios.

EL JABÓN DE BREA

es el jabón de los niños y de los enfermos, por reunir cual ninguno otro las más altas cualidades antisépticas, balsámicas y desinfectantes.

EL JABÓN DE BREA

debe usarse en el tocador, en el baño y para afeitarse.

EL JABÓN DE BREA

preserva y cura todas las enfermedades de la piel.

EL JABÓN DE BREA

se vende a una peseta la pastilla en las principales farmacias, perfumerías y droguerías de España.

De venta: droguería de JOSE JUAN

HERPES

CÓRASE CON EL LINIMERTY, SECANTE ANTI-HERPÉTICO

ROVER

Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molestia ocasionando a la piel en forma su estado normal.

Rápido seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, e inflamadas de la misma, etc., etc.

DEPOSITO GENERAL

Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura.

CATARROS

Bronquitis crónica y tases pertinaces. Se curan con el licor de ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

QUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura-Palma

Delicias del Tocador.

Entre las innumerables preparaciones de que se vale el Bello Sexo para conservar y dar realce a sus naturales atractivos.

Nada hay que pueda compararse con la célebre

AGUA DE FLORIDA DE MURRAY & LANMAN

como perfume delicioso y refrescante, y el

TÓNICO ORIENTAL PARA EL CABELLO

como exquisita preparación para perfumar, hermostrar y aumentar el cabello. Quitá la caspa. Impide la caída de las canas.

CADA UNO EN SU ESPECIE ES ÚNICO Y SIN RIVAL.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES

Está siempre la "MARCA INDUSTRIAL" de los ÚNICOS PROPIETARIOS

Grandes bodegas de vinos finos para la Exportación

Destilería a vapor para la fabricación del Aguardiente de OJIBEN, Anisados y licores de todas clases.—40 Medallas y Diplomas de honor.

A. BARCELO E HIJO DE MALAGA

La casa más importante de España en su ramo.

Afamao RON La Lucie.—Gran aperitivo Saint-Martial

Únicos propietarios de estas marcas

A. BARCELO é HIJOS. MALAGA

COMERCIO DE MADERAS de Juan Arnau

Plaza del Olivar, (antiguo almacén de CAN CETRE).

SANTALOL SOL

Mejor medicamento mucilaginoso más activo que el SÁNDALO.

Precio **RENUNCIADO** en la Exposición Universal de París de 1900.

Hasta hace poco se sabía tan sólo que las propiedades medicinales de la especie del sándalo estaban en relación con la protodina del leño de que se extrae; pero ahora se ha comprobado plenamente que la esencia del sándalo es esta misma esencia mayor sea la cantidad que contenga de SANTALOL. Este principio resulta ser el remedio específico para curar con prontitud la BLENNORRAGIA catarral, aguda, albitis aguda, albitis en los orinos y en general todas las enfermedades especiales de las vías urinarias. El SANTALOL SOL se vende en todas las farmacias. Pídanse prospectos.

Exposita: Farmacia Sol, Gerús, 226 (frente a la Universidad), Barcelona.

Fabrica: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéuticos y principales farmacias.

Galloida LLUCH

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta.

De venta: Guillermo Lassalle, San Na elás, 29, y en las farmacias, droguerías y zapaterías.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecejo serio y repulsivo, ó quitarle el importante velo que cubren la cara de algunas damas, ó cortar la ceja sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los arrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy fácil en 2 minutos, con solo el empleo del

Depilatorio imperial Padró

Frasco 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanas, Cuartiers, 2, laborat. 10. D. José Casanova peluquero, Gadea, 6.

INTERESANTE

Se desea adquirir toda clase de monedas y alhajas, el mismo No fere de otros artículos sin antes saber el precio de la casa.

ORO

MORFAS N.º 16, N.º 16.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE ENOLTURO

Regenerativo y depurativo de la sangre

del doctor Padró

Remedio seguro para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, los herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flogos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependan de un vicio de los humores ó impureza.

Cincuenta años de éxito

Depósito en Palma: Farmacia Valenzuela.—Centro farmacéuticos y principales.

Imprenta de E. Zorr.—San Bartolomé 21.

HERNIAS

Admiración de los sabios y de los técnicos

Los innumerables curados los médicos, las Reales Academias de Medicina y Cirugía y después de la más alta Corporación oficial del Reino, hacen constar, que hoy las HERNIAS se curan y que las relajaciones, los viciados voluminosos y los descensos del vientre y de la matriz se corrigieren radicalmente sin operación, sin régimen ni molestia alguna CON LAS PRIVILEGIADAS ESPECIALIDADES RAMON.

Afirmar que nada igual al mérito de las extraordinarias creaciones del autor de la ortopedia especial, cuyos éxitos en las curaciones han sembrado al mundo científico. Dice la Real Academia de Medicina «A CUYO SEÑOR PROCEDE EN JUSTICIA FELICITAR POR ESTAS COMO POR OTRAS MANIFESTACIONES DE LA ESPECIALIDAD A QUE SE DEDICA.» Celebrar pueda su buena penetración los favorecedores de esta casa que comprendiendo que quien vale de verdad muy lejos de afanarse a los indicios presenta casos prácticos de gran importancia al nivel de la ciencia, en vez de dar crédito a falsas promesas, que en la mayoría de los casos son causa de fatales consecuencias, han acordado a la fuente: quienes desean verse librados de sufrimientos y peligros al despacho del especialista P. RAMON se dirigen, ya personalmente ó en lejanía del folleto que da y envía gratis.

CARMEN, 38, 1.º, BARCELONA

una lluvia cernida y fría, y raras eran las personas que andaban por las calles.

A lo lejos se oía solamente en la orilla del río el ruido de alguna barca rezagada, ó la cañición picaresca de algún estudiante de la Sorbona que volvía al baño latino.

El puente estaba completamente desierto.

—Ven, dijo en voz baja Renato a Teobaldo.

El perfumista se puso una careta lo mismo que el lansquenete, y dejando salir a éste delante, Renato cerró con cuidado la tienda donde dormía su carísima Paola.

Y apoyándose en el brazo del matón se dirigieron juntos hacia la margen izquierda del Sena.

Mientras Renato y el lansquenete iban, a no dudarlo, a ejecutar alguna empresa lúgubre, el sonámbulo Godolfini, muy despierto en este momento, se paseaba titirando de frío en la orilla derecha. El joven enclenque, ese ente raro á quien Paola abrumaba con su desdén, pensaba no obstante en la joven italiana y murmuraba:

—Por más que me rechace, no puedo

que provenían de las ventas efectuadas durante el día.

Guillermo, concluida esta operación, fué á acostarse en la tienda del pañero; volvió á cerrarse la puerta secreta, y mientras Job disponía su lecho en el corredor de la casa, á dos pasos de la puerta, salió á la calle Samuel Loriot.

El platero tenía en la puerta de su casa una cerradura que no le cedía en lo complicada y sólida á la del perfumista. Esa cerradura era muy ancha, pero se abría y cerraba con un llavín que maese Loriot llevaba en su bolsillo. Job guardaba en su poder otro igual.

—Volveré tarde esta noche, dijo el platero al viejo judío. Quiero concluir una compra de perlas, y el negocio me parece bueno.

Y se marchó. Job cerró con cuidado la puerta, acabó de arreglar su catre de tijera, se acostó y no tardó en quedarse dormido y poco después se hubieran podido oír desde el obrador sus ronquidos.

Se abrió entonces la puerta misteriosa de las cuevas y apareció Guillermo que se fué de puntillas hacia el corredor, entornó sin hacer ruido la puerta del obrador, y dió dos golpes discretos en la del

Samuel á la criada anciana que por la noche ocupaba un cuarto junto al tejado:

—Vete á acostar, Marta, que te estás cayendo de sueño.

No esperó Sara una orden semejante; levantóse sin dirigir al que era su señor, pero no ya su esposo, más que un saludo glacial, y, haciendo una seña á Migueta, se retiró á su aposento, en el que no ya entraba Samuel, desde que había dado á conocer su crimen.

Tan pronto como se cerró la puerta del aposento de Sara, fué Samuel á correr un cerrojo que la aseguraba por fuera.

No le bastaba al viejo platero el haber transformado su casa en verdadera fortaleza, sino que necesitaba tener á Sara presa en su propio cuarto.

Samuel, hecho esto, ayudado por el viejo Job y Guillermo Verconsin, abrió la puerta secreta que conducía á las bodegas donde estaban ocultas las riquezas del platero y que comunicaban con la tienda del pañero, y entre los tres transportaron á ellas todas las alhajas y joyas que había en los estantes de la tienda, así como el trabajo sin acabar de los operarios y las monedas de oro y plata

menos de amarla... y si me alejo de ella una sola hora, me parece que sufro mil muertes...

Y seguía paseándose á lo largo del muelle, contando los minutos con impaciencia...

Por fin se oyeron las campanadas de las diez en el reloj de Saint-Germain l'Auxerrois.

Godolfini respiró, y esclavo de su consigna, tomó á paso largo el camino del puente y de la tienda, diciendo:

—No la veré, pero al menos estaré cerca de ella.

El joven continuaba su camino acariciando sus sueños de amor, cuando una realidad brutal le forzó á detenerse.

Le salieron al paso dos hombres, y mientras el uno le tapaba la boca con un pañuelo y le agarraba del cuello, el otro le puso una daga en el pecho, diciéndole:

—¡Si gritas, si dices una sola palabra, eres muerto!

Godolfini habría querido desasirse, pero en un abrir y cerrar de ojos le ataron fuertemente el pañuelo que le tapaba la boca.

En seguida uno de los dos hombres lo levantó como una paja y se lo echó al hombro, mientras que el otro decía: